



EUROPEAN CONVENTION
ON HUMAN RIGHTS
CONVENTION EUROPÉENNE
DES DROITS DE L'HOMME
1950 - 2025

75

COUNCIL OF EUROPE



CONSEIL DE L'EUROPE

DH-SYSC-PRO(2025)OJ1
29/01/2025

STEERING COMMITTEE FOR HUMAN RIGHTS
COMITÉ DIRECTEUR POUR LES DROITS HUMAINS
(CDDH)

**DRAFTING GROUP ON THE EVALUATION OF THE FIRST EFFECTS OF
PROTOCOLS No. 15 AND No. 16 TO THE EUROPEAN CONVENTION ON HUMAN
RIGHTS**

*GROUPE DE RÉDACTION SUR L'ÉVALUATION DES PREMIERS EFFETS DES
PROTOCOLES N° 15 ET N° 16 A LA CONVENTION EUROPÉENNE DES DROITS DE
L'HOMME*

(DH-SYSC-PRO)

3rd meeting / 3e réunion

Wednesday / *mercredi* 12 (09:30) – Friday / *vendredi* 14 (13:00) March / *Mars* 2025

Strasbourg, Agora – Room / *salle* G06

Draft Agenda / *Projet d'ordre du jour*

1. Opening of the meeting and adoption of the agenda	1. Ouverture de la réunion et adoption de l'ordre du jour
DH-SYSC-PRO(2025)OJ1 – Draft agenda	DH-SYSC-PRO(2025)OJ1 – Projet d'ordre du jour
2. Examination of the draft report on the evaluation of the first effects of Protocol No. 15	2. Examen du projet de rapport sur l'évaluation des premiers effets du Protocole n° 15
DH-SYSC-PRO(2025)01 – Draft CDDH report on the first effects of Protocol No. 15 to the European Convention on Human Rights	DH-SYSC-PRO(2025)01 – Projet de rapport du CDDH sur les premiers effets du Protocole n° 15 à la Convention européenne des droits de l'homme
DH-SYSC-PRO(2024)08REV – Report on the European Court of Human Rights' use of the principle of subsidiarity and margin of appreciation in relation to Protocol No. 15 to the European Convention on Human Rights – prepared by Professor Mikael Rask Madsen	DH-SYSC-PRO(2024)08REV – Rapport sur l'usage par la Cour européenne des droits de l'homme des principes de subsidiarité et de marge d'appréciation au regard du Protocole No. 15 de la Convention européenne des droits de l'Homme – préparé par professeur Mikael Rask Madsen
DH-SYSC-PRO(2024)10REV – Information provided by the Registry on questions concerning Articles 1 to 5 of Protocol No.15	DH-SYSC-PRO(2024)10REV – Informations fournies par le Greffe sur des questions concernant les articles 1 à 5 du Protocole n°15
DH-SYSC-PRO(2025)02 – Information note on the terms of office of judges of the European Court of Human Rights prepared by the Secretariat	DH-SYSC-PRO(2025)02 – Note d'information sur les mandats des juges de la Cour européenne des droits de l'homme préparé par le Secrétariat
DH-SYSC-PRO(2024)09REV – Relinquishment of jurisdiction of Chambers in favour of the Grand Chamber – compilation of Government Agents' replies to a request for information of the DH-SYSC-PRO Chair	DH-SYSC-PRO(2024)09REV – Dessaisissement des chambres au profit de la Grande Chambre - compilation des réponses des agents des gouvernements à une demande d'information de la Présidente du DH-SYSC-PRO (uniquement en anglais)
DH-SYSC-PRO(2025)03 – Information provided by the Council of Bars and Law Societies in Europe in relation to Article 4 of Protocol No. 15	DH-SYSC-PRO(2025)03 – Informations fournies par le Conseil des barreaux européens relatives à l'article 4 du Protocole n°15
3. Update of the draft report on the evaluation of the first effects of Protocol No. 16 in view of a new decision of the Court	3. Mise à jour du projet de rapport sur l'évaluation des premiers effets du Protocole n° 16 en vue d'une nouvelle décision de la Cour
DH-SYSC-PRO(2024)07REV2 – Draft report on the first effects of Protocol No. 16 to the European Convention on Human Rights	DH-SYSC-PRO(2024)07REV2 – Projet de rapport sur les premiers effets du Protocole n° 16 à la Convention européenne des droits de l'homme
4. Discussion of gender equality aspects of the work of DH-SYSC-PRO	4. Discussion des aspects relatifs à l'égalité de genre dans le cadre des travaux du DH-SYSC-PRO

CDDH(2020)13 - Thematic form on gender equality	CDDH(2020)13 - Fiche thématique sur l'égalité de genre
5. Other business	5. Questions diverses
6. Approval of the meeting report	6. Adoption du rapport de réunion
DH-SYSC-PRO(2025)R3	DH-SYSC-PRO(2025)R3

Reference documents / Documents de référence	
Protocol No. 15 to the European Convention on Human Rights and its explanatory report	Protocole n° 15 à la Convention européenne des droits de l'homme et son rapport explicatif
Protocol No. 16 to the European Convention on Human Rights and its explanatory report	Protocole n° 16 à la Convention européenne des droits de l'homme et son rapport explicatif
Resolution CM/Res(2021)3 on intergovernmental committees and subordinate bodies, their terms of reference and working methods	Résolution CM/Res(2021)3 concernant les comités intergouvernementaux et les organes subordonnés, leur mandat et leurs méthodes de travail
Terms of reference of DH-SYSC-PRO DH-SYSC-PRO(2024)01	Mandat du DH-SYSC-PRO DH-SYSC-PRO(2024)01
Report of the 2nd meeting of DH-SYSC-PRO (9-11 October 2024) DH-SYSC-PRO(2024)R2	Rapport de la 2e réunion du DH-SYSC-PRO (9-11 octobre 2024) DH-SYSC-PRO(2024)R2
Report of the 1st meeting of DH-SYSC-PRO (26-28 March 2024) DH-SYSC-PRO(2024)R1	Rapport de la 1 ^e réunion du DH-SYSC-PRO (26-28 mars 2024) DH-SYSC-PRO(2024)R1
Report of the 101st meeting of the CDDH (25-29 November 2024) CDDH(2024)R101	Rapport de la 101 ^e réunion du CDDH (25-29 novembre 2024) CDDH(2024)R101
DH-SYSC-PRO(2024)03REV – Elements for a draft structure of the report on the first effects of Protocol No. 15 to the European Convention on Human Rights	DH-SYSC-PRO(2024)03REV – Eléments pour un projet de structure du rapport sur les premiers effets du Protocole n° 15 à la Convention européenne des droits de l'homme